

Impressum

Herausgeber:

Deutscher Berufsverband
für Pflegeberufe DBfK e. V.
Alt-Moabit 91 | 10559 Berlin
Tel.: (0 30) 21 91 57-0
dbfk@dbfk.de | www.dbfk.de

Verantwortlich:

Dr. Bernadette Klapper
(Bundesgeschäftsführung)

Redaktion:

Ivonne Köhler-Roth
redaktion@dbfk.de



Vera Lux

DBfK-Präsidentin

Pflege in bewegten Zeiten

Liebe Mitglieder,

nachdem ich nach der Wahl im Juni 2024 das Amt der DBfK-Präsidentin von Christel Bienstein übernommen habe, möchte ich mit Ihnen auf eine bewegte zweite Jahreshälfte zurückschauen und einen Ausblick auf das Wahljahr 2025 wagen, das sicher nicht weniger zu bieten haben wird.

Berufspolitisch waren wir im vergangenen Jahr sehr gefragt: Allein sieben Stellungnahmen zu teilweise sehr komplexen Gesetzesvorhaben hat der DBfK eingereicht und wir haben unsere Positionen in Anhörungen, auf Podien oder in der Öffentlichkeitsarbeit vertreten. Und auch wenn wir uns immer noch mehr vorstellen können, haben wir viel erreicht. Mit dem Pflegekompetenzgesetz ist eines der zentralen Gesetze noch in dieser Legislaturperiode auf den Weg gebracht worden. Das ist ein wichtiger Schritt und ein deutliches Signal für die Wertschätzung Ihrer Kompetenzen und Ihrer Arbeit!

Unsere internationale Vernetzung war auch 2024 sehr lebendig: Die Kolleg:innen aus Österreich und der Schweiz waren zum jährlichen DACH-Treffen bei uns in Berlin, im November stand der Besuch der europäischen Kolleg:innen aus der Öffentlichkeitsarbeit an und im Oktober konnten wir gemeinsam mit ICN, SBK und ÖGKV eine Veranstaltung zum wichtigen Thema „Katastrophenpflege“ durchführen. Im kommenden Jahr können all diese Kontakte und Freundschaften noch intensiviert werden, wenn der ICN-Kongress in der finnischen Hauptstadt Helsinki stattfinden wird. Es wäre toll, wenn auch Sie beim ICN-Kongress mit dabei sind.

In Bewegung ist auch der DBfK selbst: Der Präsidentinnenwechsel nach einer sehr fruchtbaren Delegiertenversammlung im Juni, der Strategieprozess, mit dem wir uns als DBfK zukunftsfähig aufstellen werden, neue Kolleg:innen in den Geschäftsstellen und Abschiede von Menschen aus unseren Reihen, die in den Ruhestand gegangen oder auch verstorben sind. All das hat uns und sicher auch euch im letzten Jahr bewegt.

Mit der bevorstehenden Bundestagswahl in politisch schwierigen Zeiten wird uns auch im kommenden Jahr viel Einsatz abverlangt werden. Die Relevanz von Pflege- und Gesundheitspolitik immer wieder ins Bewusstsein von Politik und Öffentlichkeit zu rufen bleibt eine Herausforderung, denn außer der Pflege gibt es viele andere Themen, die politisch weit oben auf der Agenda und in Konkurrenz zu pflegepolitischen Themen stehen.

Trotz allem oder gerade deswegen blicke ich mit Zuversicht in das neue Jahr. Wir als DBfK machen uns zukunftsfit, indem wir an unserer Strategie arbeiten und mit der Umstellung auf die digitalen

Verbandsnachrichten einen ersten Schritt unternehmen, um Ihnen schneller die wesentlichen Informationen liefern.

Für unsere Profession werden wir uns in 2025 wie gewohnt stark und unsere Anliegen im Wahlkampf deutlich machen. Denn: Auch wenn wir 2024 wieder viel bewegt haben, wollen wir mehr für die Menschen mit Pflegebedarf, die Gesundheitsversorgung aller und für bessere Rahmenbedingungen unserer Arbeit erreichen.

Ich wünsche euch alles erdenklich Gute für das Jahr 2025 und freue mich auf viele Begegnungen mit euch!
Eure Vera Lux